



# 糸東小だより

やさしく かしこく たくましく

6月号 No.3

令和5年6月23日

校長 岩月高峰



## 5年生 自然体験教室



6月8日（木）～9日（金）妙高青少年自然に家において、5年生が1泊2日の日程で自然体験教室を行いました。心配していた体調不良者もなく、全員で全日程を過ごすことができました。

MAこと妙高アドベンチャーという活動プログラムがあります。これは、仲間と一緒に挑戦する冒険教育活動で、妙高の自然の中で人と人が関わる体験を通して、信頼構築や課題解決に取り組む力を育むプログラムです。5年生はさまざまなMAを体験し、クラスの団結力を高めました。

私は、キャンドルサービスを見に行きました。1部の「迎え火」と3部「送り火」の厳かな雰囲気とは一変して、2部では、スタンプやフォークダンスで盛り上がりました。特に驚いたのがマイムマイムでした。今まで多くの学年でキャンプファイヤーをしましたが、こんなに盛り上がったマイムマイムは初めてでした。

妙高アドベンチャー(MA)



丸太から落ちないように場所移動



キャンドルサービス 第1部 迎え火

食堂でのおいしい昼食



## きれいなプールにしてくれてありがとう

5月30日(火)には、プール清掃を行いました。コロナ禍で水泳授業が減り、子どもたちの泳力低下が叫ばれています。今年は昨年よりも1~2時間多くプールに入れるように計画しました。安全第一で、きまりを守って楽しい水泳授業を実施したいと思います。5年生・6年生、きれいにしてくれて、ありがとう。



## PTA 教養部主催松本悠斗太鼓コンサート

6月5日(月)には、PTA教養部主催の太鼓コンサートが全校児童と希望された方を対象に行われました。体育館全体に太鼓の音が響きわたり、体も心も震えました。演奏者は、松本悠斗さん、竹内碧海さん、岡島斗碧さんの3名です。途中で太鼓体験コーナーもあり、たくさんの児童が希望しました。また、高価な太鼓を音色で聞き分けるクイズコーナーもあり、子どもたちは太鼓の魅力に圧倒されていました。ステージと会場が一体となった温かいコンサートでした。早くから準備をしてくださった教養部の皆さんありがとうございました。



## まがたまクラブが始まりました

6月15日(木) 発会式と1回目の活動を行い、22日(木)に2回目の活動がありました。みんな楽しそうに笑顔で活動しています。これからの活動が楽しみです。



### 令和5年6月6日(火) 全校集会での校長の話 (趣旨を変えずに一部省略しています)

今日は校長先生が大好きな「ことわざ」を紹介します。

校長先生は、「ことわざ」が好きです。昔から言い伝えられてきているわかりやすい言葉で、本当にそのとおり大事なことからです。校長先生がいつも言っている「うそをつかない」ということについても有名なことわざがあります。知っている人？

そうです。「うそは泥棒の始まり」ということわざですね。でも、今日紹介するのは、それではありません。

今日みなさんに紹介することわざは、「情けは人の為ならず」です。校長先生は、大人になるまで、このことわざの意味を間違えて覚えていました。『情け(人に優しくすること)は、その人の為にならない。』という意味だと思っていました。でも、実は、まったく反対の意味で、『情け(人に優しくすること)は、その人の為ではなく、自分の為になるから、人には優しくしましょう。』という意味だったのです。

どうしてこのことわざを紹介したかという、みんなは、「鬼滅の刃」というアニメを知っていますか。お休みの日にビデオ録画してものをみていたのです。そしたら、竈門炭治郎さんがこんなことを言っていたのです。「人の為にすることは、めぐりめぐって、自分の為になる。そして人は、自分ではない誰かのために信じられないような力を出せる。」校長先生は、驚きました。そして、今度の全校集会でみなさんにお話しようと決めたのです。

校長先生が好きなことわざを、竈門炭治郎さんも好きだったことがうれしいです。

情け(人に優しくすること)で大切なのは、相手を大切に思う気持ちをもつこととそれをしっかりと言葉と態度(行動)で伝えることです。みなさんは、とてもやさしい気持ちを持っていることは、知っています。でも、言葉と態度でその優しさが伝わらないことがあります。まだ、小学生なので、仕方ありません。それを教えていくのが、先生の仕事です。

今日のまとめです。その人のことを考えた丁寧な言葉(敬語)を使うこと。相手の嫌がることはやめて優しく接すること。人に優しくすると、めぐりめぐって、自分に返ってきます。「情けは人の為ならず」です。

みんなの優しさが溢れる素敵な糸東小学校にしていきましょうね。先生方は、いつもみなさんを応援しています。

情けは人の  
為ならず

## 糸中校区の6年生が交流しました。

6月9日（金）糸魚川小学校講堂で糸中校区5小学校（西海・糸魚川東・糸魚川・大野・根知）の6年生が一堂に会し、交流しました。行きのバスでは、何人かが不安を口にしていましたが、帰りのバスでは、「次の交流会はいつですか。」など、明るい雰囲気だったそうです。振り返りカードを見ても、「中学校へ行くのが楽しみになった。」とか、話しかけてもらってうれしかった。「違う学校の子と友達になれた。」など、うれしい感想がたくさんありました。実際に会って関わることはとても大切な活動だということを再確認しました。



- |        |   |
|--------|---|
| 3日（月）  | 通学団総会 民生委員児童委員懇談会                       |
| 4日（火）  | 学期末事務整理①全児童 15:00 下校                    |
| 6日（木）  | 6年生修学旅行1日目                              |
| 7日（金）  | 6年生修学旅行2日目 3年生親子活動                      |
| 10日（月） | P T A執行部会 18:30～                        |
| 11日（火） | 学期末事務整理②全児童 15:00 下校 2年生親子活動<br>市教育委員訪問 |
| 12日（水） | メディアコントロールデー 地震体験車（3・5年）                |
| 13日（木） | クラブ③                                    |
| 14日（金） | 学期末事務整理③全児童 15:00 下校 眼科検診               |
| 18日（火） | 体育課外                                    |
| 19日（水） | 琴平神社祭礼全児童 14:30 下校                      |
| 21日（金） | 1学期終業式                                  |

夏季休業中の25日（火）～28日（金）は、金管課外の活動（8:30～10:00）があります。  
そして、29日（土）おまんた祭りにおいて、6年生が金管演奏をします。

# 7月の予定



先日学校職員が自転車の危険な乗り方を目撃しました。押上会館から県道を止まらずに横切っていく子どもたちでした。一歩間違えば、悪いタイミングがそろえば、重大事故です。幸い通りかかったバスや信号待ちの普通車は、危険を予測して、子どもたちが通り過ぎるのを待ってくれました。学校では、早速、その子たちを呼んで危険性を指導するとともに、全学級でも今一度交通安全について指導し直しました。分かっているもついやってしまうのが子どもです。これからも繰り返し指導していきます。



養護教諭の免許取得のために、この学校の卒業生が先日まで4週間教育実習を行っていました。先日最終日を迎え、次のように話されました。「押上通学班のみんなと朝会うのですが、はじめは、私が挨拶して返してくれていました。でも、最近は子どもたちの方から挨拶をしてくれるので、とてもうれしいです。」自分から進んでって いいね！（・v・）イイネ!!